Fachkonferenz Kinderkrankenhausseelsorge im Bereich der EKD



Informationen aus der Kinderkrankenhausseelsorge Nr. 16, November 2022

Manchmal muss man sich Dinge sagen, die man nicht versteht, die wir aber zum Leben brauchen.

(aus: Dorothee Sölle, Wortschätze)

Liebe Kolleginnen und Kollegen in der Kinderkrankenhausseelsorge,

die Worte von Dorothee Sölle beschreiben ein wenig, was sich in der Begleitung von schwerkranken Kindern und ihre Angehörigen ereignen kann. In dieser dunkler werdenden Zeit tragen wir selbst die Sehnsucht in uns nach Schätzen, die unser Leben erfüllen.

Mit diesem kurzen Newsletter schicken wir Ihnen und Euch die Einladung zur nächsten Fachkonferenz 2023 in Oldenburg und Hinweise auf Forschungsprojekte, die uns erreichten.

1. Anmeldung ab jetzt möglich!

Fachkonferenz Kinderkrankenhausseelsorge im Bereich der EKD 19.-21. September 2023 in Oldenburg

"Resonanzen – Seelsorge bei frühgeborenen Kindern und ihren Familien"

Voila! Hier ist der Flyer für die nächste Fachkonferenz in Rastede / Oldenburg. Neben spannenden Vorträgen aus Theologie und Medizin sind auch Workshops vorgesehen. Wir freuen uns schon auf diese spannende Tagung.

Ab sofort ist die Anmeldung über das Zentrum für Seelsorge in Hannover möglich. Die genauen Anmeldebedingungen sind dem Flyer zu entnehmen.

Das Programm ist zu finden unter: <u>TagungsprogrammFK2023 Stand September 2023.pdf (ekd.de)</u>
Aus ökologischen Gründen wird der Flyer nur noch digital versandt oder kann von der Seite der Kinderkrankenhausseelsorge, EKD heruntergeladen werden.

- 2. Zugang zur Materialsammlung der Kinderkrankenhausseelsorge
 - digital in der Kirchencloud der EKD Fragen des Urheber- und Datenschutzes sind geklärt

Einige haben schon den Zugang zur Kirchencloud erhalten. Einige mussten sehr lange warten, da wir mit der EKD noch Fragen des Daten- und Urheberschutzes klären mussten. Zukünftig muss dazu jede:r neue Nutzer:in ein kurzes Formular unterschreiben.

Seit diesem Sommer ist zentral auf der Kirchencloud der EKD in einem geschützten Bereich unsere Materialsammlung eingerichtet. Schon jetzt sind spannende Projekte eingestellt, aber natürlich möchten wir diese Plattform noch weiter ausbauen.

Wer auf die Kirchencloud Zugriff haben möchte, schreibe bitte an h.emmermann@uke.de, unter Angabe der Mailadresse, die bei der EKD registriert werden soll.

Fachkonferenz Kinderkrankenhausseelsorge im Bereich der EKD



Informationen

In den letzten Tagen ist der neue Newsletter der DIVI veröffentlicht worden mit einem Themenschwerpunkt, der für uns von Interesse ist: Internationales Team veröffentlicht 10-Punkte-Paper: So werden Kinder als Besuchende auf Intensivstationen besser einbezogen (divi.de)

und

- Am 02. Dezember 22 um 10.30 Uhr findet im Rahmen des jährlichen DIVI-Kongresses eine Podiumsdiskussion statt: "Was tun bei normativen Herausforderungen in der Kinderintensivmedizin? -Ethische, rechtliche und psychosoziale Herausforderungen der pädiatrischen Intensivmedizin". Dieses Jahr widmet sich der Kongress schwerpunktmäßig Fragen aus der Kinderintensivmedizin. (www.divi22.de). Leider ist aber unseres Wissens keine:r aus der Seelsorge, obwohl in der Werbung ausdrücklich erwähnt, bei der Veranstaltung beteiligt.
- Von der Fachgruppe psychosoziale Forschung, PSAOH bekamen wir dieses Schreiben: "Wir laden Sie herzlich zum Treffen der Fachgruppe Forschung am Donnerstag, den 17.11.2022, 17-19:00 Uhr ein. fg-forschung@psapoh.net

Wir möchten psychosoziale Forschung sichtbarer machen, sie fest in der pädiatrischen Onkologie verankern und klinische Versorgung und wissenschaftliche Forschung vernetzen. Es sind alle Berufsgruppen aus Versorgung und Forschung herzlich eingeladen, hier die Arbeit der Fachgruppe kennenzulernen.

Leiten Sie diese Einladung auch gern an interessierte Kolleg:innen weiter. Bitte nutzen Sie folgenden Link zum Onlinemeeting:

https://selfservice.zih.tu-dresden.de/link.php?m=191858&p=7f8f50fe"

In einem zweiten Schreiben der PSAPOH wurde eine "Kooperationsanfrage für ein Forschungsprojekt zur Untersuchung der psychosozialen Belastung und Versorgung während der Akutbehandlung" gestellt. Wer dazu nähere Infos haben möchte, melde sich bitte bei uns.

Übrigens: Dieser Newsletter ist die Möglichkeit über spannende Projekte aus Deiner / Ihrer Kinderklinik zu berichten.

Wir wünschen Euch/Ihnen einen guten Übergang vom alten ins neue Kirchenjahr und grüßen herzlich aus Hamburg und Düsseldorf

Hildegard Emmermann und Simone Bakus, Sprecherinnen

P.S. Wenn Sie / Ihr den Newsletter nicht mehr erhalten wollen / wollt, bitte unter kinderkrankenhausseelsorge@ekd.de abmelden.

Mail: bakus@med.uni-duesseldorf.de